

# Beschlussvorlage für Ausschüsse



Landeshauptstadt  
Mainz

öffentlich		Drucksache Nr. 0201/2014
Amt/Aktenzeichen 61/68	Datum 23.01.2014	TOP

Beratungsfolge Gremium	Zuständigkeit	Datum	Status
Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim	Kenntnisnahme	04.02.2014	Ö

## Betreff:

Sachstandsbericht zu Antrag 1495/2013 CDU, Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim;  
hier: Park- und Verkehrssituation Gleisbergschule

Mainz, 30.01.2014

gez. Eder

Katrin Eder  
Beigeordnete

## Beschlussvorschlag:

Der Ortsbeirat **Mainz-Gonsenheim** nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.

## Sachstandsbericht:

Mit Verlegung der Peter-Jordan-Schule auf das Gelände der Gleisbergschule wurde durch die Verkehrsverwaltung die Park- und Verkehrssituation geprüft, inwieweit die derzeitige Situation insbesondere beim Stoßverkehr für das Bringen und Holen der Kinder verbessert werden kann. Der Stoßverkehr erstreckt sich dabei bis an das Schulgelände.

Der Verkehrsablauf des morgendlichen Stoßverkehrs soll durch die Organisation insbesondere des Parkplatzes Hugo-Eckener-Straße verbessert werden. Dazu wurde im Spätsommer letzten Jahres ein Ortstermin mit den Dezernaten IV – Soziales, Kinder, Jugend, Schule, Gesundheit und V – Umwelt, Grün, Energie und Verkehr sowie den Schulen durchgeführt.

Konsens dieser Beratung war, dass zur Verkehrsberuhigung eine neue Verkehrsführung sowie Anordnung der Stellplätze erforderlich ist. Es wurde vorgeschlagen, die Stellplätze mittig des Parkplatzes anzuordnen, um eine eindeutige Verkehrsführung hier mit Einbahnstraßenregelung zu sichern. Die Verkehrsverwaltung entwickelte dazu die nachfolgenden Varianten:

Bei der Variante 1 entstehen 21 Stellplätze, welche mittig des Parkplatzes 2reihig in Schrägaufstellung und teils am Rand des Parkplatzes angeordnet werden. Die Stellplatzanzahl ist zum Bestand nahezu gleich. Die Baumstandorte werden erhalten.

Bei der Variante 2 entfallen die beiden Baumstandorte vor den Grundstücken 26 bis 32.

Zum Erhalt der Bäume wird deshalb die Variante 1 von der Verkehrsverwaltung bevorzugt.

Um den Bereich ab dem Parkplatz bis zur Gleisbergschule verkehrlich zu beruhigen, ist es Ziel, den Verkehr auf dem Parkplatz der Hugo-Eckener-Straße abzuwickeln. Dazu ist es vorgesehen, eine Fußgängerzone zu errichten. Des Weiteren wird die Zufahrt nur noch mit Sondergenehmigung möglich sein. Wie z. B. für die Kleinbusse, die die körperlich beeinträchtigten Kinder der Peter-Jordan-Schule zur Schule bringen sowie von der Schule abholen und die vorhandenen Garagen.

Eine weitere Parkmöglichkeit bietet der Parkplatz am Gleisbergweg mit 34 Stellplätzen. Durch Markierung der Stellplätze wird der Parkplatz besser organisiert und somit optimiert die Flächen jedes Stellplatzes vorgegeben. Somit stehen dann auch mehr Stellplätze zur Verfügung. Von Vorteil wäre es, wenn die Lehrer der Schulen und die Vereine diesen Parkplatz vorrangig nutzen würden, um den Verkehr am Parkplatz der Hugo-Eckener-Straße zu minimieren. Diesbezüglich sind Gespräche mit der Lehrerschaft geplant.